



あすなろ



登別市立幌別東小学校

学校だより

第4号

令和6年7月23日

夏休みに向けて

登別市立幌別東小学校

校長 猪子 雅 司

冷涼な気温の登別も日に日に気温が高くなり、今年の夏も暑くなりそうです。明日から始まる本年度の夏休みは、暑さ対策のため例年より5日間延長され、30日間になりました。全国各地では災害級の高い気温のため、熱中症となり救急搬送される事態も多く発生しているようです。我々が過ごしてきた以前までの夏とは違うことを自覚し、安全に夏を楽しみたいものです。

さて、6月29日には閉校記念大運動会を実施できました。好天の中、初夏の一日を地域・保護者の皆様と過ごすことができたことを大変うれしく思います。また参加された皆様にとってもきっと心に残る思い出となったことでしょう。特に、地域種目の鬼踊りは、子どもたちに加え、保護者、地域の皆様も笑顔で参加してくださり、楽しい時間となりました。この場をお借りして心よりお礼を申し上げます。

以前にも書きましたが、本年度の東小の行事はすべて「最後の」という言葉が付いてしまいます。寂しい思いもありますが、今回の運動会のように参加される方すべての方に笑顔があふれる行事にしたいと願っておりますので、今後実施予定の行事についてもぜひたくさんの方のご来校をお待ちしております。

話は変わりますが、7月12日(金)に閉校記念誌の記事として掲載する座談会が行われました。座談会には本校の第12代校長の渡辺輝夫先生、各年代の卒業生代表として、第22回卒業生の登山利敏さん、第23回卒業生の濱田賢輔さん、第31回卒業生の坂上由梨絵さん、そして進行役として本校の伊藤 健教頭(第17回卒業生)が参加し、1時間半にわたって、楽しい語らいの時間を過ごしました。座談会には私も同席しました。お話をうかがい、参加された皆さんの記憶の鮮やかさに驚くとともに、小学校の時の学びというのはこうも人の生き方に影響を与えるのかと感心させられた貴重な時間となりました。

座談会では「ひとこえ運動」という取組についても話題になりました。ある年代以上の本校卒業生の方はきっとご存じなのではないでしょうか。そのひとこえ運動の名残として本校の児童玄関には「オアシス」という大きなパ

ネルが設置されています。全国的にも広く行われた「オアシス運動」のシンボルです。

オ…おはようございます ア…ありがとうございます
シ…しつれいします ス…すみません

社会生活を営む上でとても大切な挨拶・お礼・配慮・謝罪について、身に付けてほしいとの思いから本校でも始めた取組と想像されます。

進んで挨拶してくれる人 挨拶を返してくれる人 挨拶もしない人

このようなフレーズを耳にしたことはないでしょうか。事件や事故があった際テレビのニュース等で「(近所に住む〇〇さんは)どんな人だったのですか?」とマスコミに近所の人が聞かれた際、「どんな人」を表す答えとしてよく聞くフレーズです。ここで私が言いたいのは挨拶をしたから、またはしないからどうだというのではなく、人の第一印象や評価として挨拶を基準としている人はかなり多いということです。だから、挨拶をしなければならないというつもりは毛頭ありません。ただ、前述のオアシス運動で身に付けようとしていた4つのこと【挨拶・お礼・配慮・謝罪】は、その人の人間性を表すのはもちろん、周りに与える印象にも大きな影響をあたえると私は信じています。このような話をする、「なんだ、そんなことで評価しているのか」、「そんなこと、やろうと思えばいつでもできる」と不快になる人もいるかもしれません。ただ「そんなこともできない人」、「そんなことすら今やろうと思わない人」が今後、ほかのどのようなことをできるようになるのかははなはだ疑問です。

座談会に参加された卒業生の皆さんは何十年も昔に東小で学んだ力を生かし、今社会で活躍されていらっしゃいます。そのような学ぶ姿勢、学び続ける力を、今いる子どもたち、そして指導する側の我々も受け継いでいかなければと思いを新たにしました次第です。

夏休みは旅行や帰省などでたくさんの人との出会いがある時期です。ぜひ「オ・ア・シ・ス」の4つの言葉を思い出し、素敵な出会いを重ねてほしいと願っています。

【新しい教職員の紹介】

こしたか だいすけ
越高 大輔 先生
よろしくお願ひします！



【6月29日】 閉校記念大運動会

晴天の下、幌別東小学校最後の運動会が行われました。子どもたちのがんばりはもちろんのこと、たくさんの保護者のみなさんや地域の方々に応援をいただき、最後の運動会にふさわしく、盛大に終わることができました。子どもたちには、幌別東小の運動会で学んだことや経験したことなど、たくさんの思い出を胸に刻みつつ、今後の学校生活に生かして欲しいと思っています。本校最後の運動会にご支援・ご協力をいただき、ありがとうございました。



来場者みんなが参加した「鬼踊り」。ご協力、ありがとうございました！

駒踊りの取組スタート！

コロナ禍で活動が休止していた駒踊りですが、閉校の年に全校児童で取り組むことになりました。目標は、12月に行われる「市民演芸祭」に参加し、最後に、幌別東小学校の取組の足跡を残したいと考えています。

早速、地域の方の協力を得て、文化委員会の子どもたちが代表で駒踊りを教わりました。地域の方々には、定期的に学校に来ていただき、教えていただく予定です。



今年度も「学校・教職員の働き方改革」の一環として長期休業中の**8月10日(土)～15日(木)**までを閉庁日(職員が勤務しない休業日)として設定いたしました。この期間は、学校にご連絡いただいても対応できませんので、その際は**登別市教育委員会(88-1162)**にご連絡いただきますようお願いいたします。

☆**8月行事予定**☆

日	曜	給食	学校行事
1	木		
2	金		
3	土		
4	日		
5	月		
6	火		図書館開放(9:00-12:00)
7	水		
8	木		
9	金		
10	土		学校閉庁日①
11	日		学校閉庁日②
12	月		学校閉庁日③
13	火		学校閉庁日④
14	水		学校閉庁日⑤
15	木		学校閉庁日⑥
16	金		
17	土		
18	日		
19	月		
20	火		
21	水		
22	木		
23	金	○	2学期始業式 B日課5時間授業 職員会議(9・10月)
24	土		
25	日		
26	月	○	児童会⑤ プール学習③
27	火	○	
28	水	○	
29	木	△	宿泊学習① B日課午前授業(給食あり)
30	金	○	宿泊学習② 定時退勤日
31	土		

あいさつ運動(児童会活動)

6月から朝のあいさつ運動がスタートしています。児童会三役の子どもたちが、朝、児童玄関で横断幕を持ち、元気にあいさつをします。それに呼応してか、登校する子どもたちも元気にあいさつを返します。いつ、どこでも、元気に、進んであいさつのできる幌別東小学校の児童を目指し、子どもたち自ら取組を進めているところです。ご家庭や地域でも積極的に子どもたちにあいさつをしてくださると有難いです。



**えがおで 元気に 目を見て
あいさつをしよう!**